
 ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  08.05.2007    HORA 1:30  p.m. 

 
 
Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento   Ricardo Ríos   
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Mariela Castillo, José Luís Sánchez, 

Laura Galindo y Gabriel Padilla 
 
Representantes Estudiantiles Víctor Hernández y Johana Moreno 

 
1. Consideración del Orden del Día.  

Se retiraron los puntos 12 y 13 de la minuta ordinaria.   
2. Consideración de la Minuta Complementaria. Aprobado  
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  17.04.2007 
4. Informes traerlos por escrito.  

 
4.1. Informe del Director. 

 El presupuesto asignado para el postgrado de la Facultad es de bolívares 
95.000.000 (Programa 11) 12% más que el año anterior, a la Escuela de 
Matemática le corresponde el 11%.  

 Se realizó una reunión del Servicio Comunitario en el Auditorio “Tobías Lasser”  
con la participación de la comunidad de la parroquia San Pedro, donde 
expusieron algunos de los proyectos que requiere la comunidad. Los 
organizadores fueron las profesoras Argentina Morúa, Facultad de Arquitectura y 
Palmira de la Escuela de Biología. 

 La UCV está preocupada por una supuesta invasión en la estación San Nicolás 
en Barinas. 

 Se canceló el fideicomiso el cual fue 1.03 del sueldo integral. 
 El Consejo Universitario tomará algunas medidas por el tráfico y consumo de 
drogas en la entrada de la UCV. 

 Entre el 4 y 6 de julio se conmemorará el graduando número 1000 del Postgrado  
 Se recibió el  manual del Servicio Comunitario de FACES. 
  El Consejo Universitario planteó la necesidad de un proyecto de administración 
para los ingresos LOCTI.    

 A partir del 2 de mayo del presente año el Fondo de Jubilaciones ofrecerá 
nuevas modalidades de préstamos: 

 Vivienda principal hasta Bs. 120.000.000  al 9,75% anual. 
 Vivienda secundaria hasta Bs. 120.000.000 al 16% anual 
 Crédito trabajo hasta Bs. 50.000.000 al 14% anual en 7 años. 
 Cobertura de seguro adicional hasta Bs. 250.000.000. 

 La Prof. Damaris Barrantes propone que el retiro de materias se realicen por 
Internet. 
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 La Escuela de Biología propuso la creación de la Unidad Docente de Ética. Se 
consigna la propuesta de la Prof. Izaskun Petralanda. 

 El Centro de Computación tiene a la disposición de las escuelas un sistema de 
control y reserva de aulas. 

 Se aprobó 1 millón de dólares para el pago de las revistas impresas y 
electrónicas. 

 La UCV registró1070 proyectos LOCTI. 
 El Rector informó sobre algunos puntos tratados en el CNU, tales como: 

- A partir de enero 2008 se definirá el Nuevo Sistema de Ingreso Universal. 
- Presentaron 400.000 estudiantes la prueba de Aptitud Académica. 
- Falta definir el ingreso de 140.000 estudiantes  de la Misión Sucre. 
- Carreras cortas: 4 años o Técnico Superior Universitario. 

 Se cancelarán las prestaciones sociales del II-2006 e intereses hasta el 2001, en 
el mes de junio. 

 Se  estudia  el  aumento  de  los  universitarios  extraoficialmente  se  estima  en 
36 – 38%. 

 Desalojarán a los buhoneros de los alrededores del Hospital Clínico y reubicaran 
a los de la Plaza las Tres Gracias, motivado por la Copa América. 

 El Consejo Universitario estudiará si los estudiantes que se retrazaron en 
culminar su carrera deberán prestar el Servicio Comunitario. 

 A partir del 2008 se exigirá haber cumplido el Servicio Comunitario, para obtener 
el título.                

 Se entregó la Orden Francisco De Venanzi al Prof. Evelio Arispe. 
 Ayuda al pregrado del CDCH por Bs. 154.000.000, a la Escuela de Matemática 
le corresponde el 11% (20% Decanato). 

 El Coordinador Administrativo reportará por email las solicitudes que se hagan 
contra la partida de capacitación. 

 El Prof. Alejandro Crema, Coordinador de Postgrado hizo dos preguntas: 
- Se reconoce la carga docente del Postgrado? 
- Podemos dictar postgrado a la carta? 

Con el objetivo que se discutan en las diferentes Escuelas. 
 El Prof. Pío Arias, Coordinador de Investigación, informó que llegó la partida de 
investigación solo para las Escuelas en Ciencias Básicas, luego notificará el 
monto por Escuela. 

 El Consejo Universitario aprobó que el Centro de Análisis de la Escuela de 
Matemática se llame Centro de Análisis “Mischa Cotlar”. 

 El 15 de mayo se realizará la entrega de botones y diplomas por ascenso de 
escalafón universitario, por la Escuela de Matemática le corresponde a la Prof. 
Cristina Balderrama. 

 El Prof. Pío Arias, Coordinador de Investigación,  informó los nombre de los 
ganadores del premio Lorenzo Mendoza Fleury año 2006, los galardonados 
fueron los profesores: 

 Gustavo Benaim (UCV)  
 Juan Anacona (UDO)  
 Alejandra Melfo (ULA)  
 María Sobrado (USB). 
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 Se reunieron las Comisiones de Servicio Comunitario de la Escuela de Física, 
Química y Biología donde se propuso que el curso de inducción este contenido 
en los 120 horas de Servicio Comunitario.  
 

4.2. Informe del Jefe del Departamento.    
El Prof. Ricardo Ríos informó acerca: 

 La solución a la problemática de escasez de oficinas para asignarlas a los 
docentes en la Escuela (presentó un cuadro de distribución) 

 Los profesores jubilados y activos comparten u ofrecen su oficina a uno o varios 
docentes temporales. 

 Asistió el día jueves 26 de abril al curso de inducción a los trabajadores y jefes 
de departamentos en relación  con la LOCYMAT. 

 El día 7 de mayo en horas de la noche se inundaron severamente los locales de 
los laboratorios de Docencia y la PROESA. El Lic. Hugo Villarroel quien estaba 
laborando rescató las máquinas para que no se dañaran. Propuso que el 
Consejo de Escuela le envíe una nota de reconocimiento. También el Prof. 
Manuel Maia se encontraba colaborando en los laboratorios. 

 A fin de prever circunstancias no controlable, se acordó con el personal 
administrativo del Departamento de Matemática, evitar la presencia prolongada 
de personas ajenas al servicio, prestando atención a llamados hechos por 
miembros del personal docente. 

 Asistió a la Comisión Organizadora de las Jornadas de Investigación  50 
Aniversario de la Facultad de Ciencias. Se aprobó nombrar Coordinador de la 
Comisión de Investigación como representante de la Escuela. 

 
4.3. Informe de las Comisiones.   No hubo  
4.4. Informe de la Delegación Profesoral. No hubo 
   
4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil.  

El delegado informó que se creó una Comisión para establecer un Baremo que se 
aplicará en la selección de los estudiantes que deseen asistir al T-Forma 
Se contactarán con los delegados del Centro de estudiantes de la Universidad 
Centrooccidental “Lisandro Alvarado”, quienes tienen elaborado un reglamento que 
serviría como apoyo para elaborar el de la Escuela.  

 
5. Derecho de palabra del Prof. Gabriel Padilla  

El Prof. Gabriel Padilla presentó un cuadro comparativo del servicio comunitario entre 
Argentina y Venezuela. 

 

6. Ratificación de los miembros de la Comisión del Servicio Comunitario y nombramiento 
del Coordinador como representante ante la Comisión del Servicio Comunitario de la 
Facultad. 
Los profesores integrantes del Servicio Comunitario son: 
Ricardo Ríos, Mariela Castillo, Gabriel Padilla, Rafael Sánchez, Mercedes Arriojas y el 
delegado estudiantil Víctor Hernández.  
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7. Normativa del Servicio Comunitario de la Escuela de Matemática, presentado por la 
Prof. Mariela Castillo. 
La Prof. Mariela Castillo consignó la propuesta de la normativa interna de la Escuela de 
Matemática para la prestación del servicio comunitario del estudiante de Educación 
Superior. 

 
8. Laboratorio de Docencia. 

El Prof. Francisco Tovar notificó que se  estudiarán diferentes alternativas para la 
adecuación de los espacios físicos de los laboratorios de Docencia y PROESA. 

 
9. Revisión  del  listado  de  estudiantes  que  la  Escuela financiará para asistir al Taller 

T-Forma. 
El Prof. Ricardo Ríos presentó un informe de la Comisión T-Forma 2007, donde se 
indica que el VIII Taller TForma se realizará en Cumaná del 29 de julio al 4 de agosto y 
donde se trataron algunos puntos tales como: 
 

 Una asamblea informativa y de motivación convocada por los delegados 
estudiantiles al Consejo de Escuela. 

 Una reunión del Director de la Escuela con miembros del Centro de Estudiantes de 
Matemáticas, donde se establecieron las fechas de recolección de los recaudos de 
los aspirantes y criterios de selección. 

 Una reunión con el Director de la Escuela y con delegados del Centro de 
Estudiantes de Matemática y el Prof. Ricardo Ríos, representante de la Escuela en 
el Comité Nacional de los TForma, donde se estructuró la propuesta definitiva de 
aspirantes que será presentada, para su aprobación, ante el Consejo de Escuela de 
Matemática basados sobre los criterios que se enumeran a continuación: 

 
a. Solo se consideraron aquellos estudiantes en cuyo kardex constase que 

hubieses aprobado el equivalente a todas las materias obligatorias hasta el 
quinto semestre de la Licenciatura (88 unidades-créditos). 

b. Se estableció un  parámetro numérico de selección calculado como la semisuma 
del promedio general de notas y la eficiencia llevada a la escala 0-20, 
poniéndose como límite inferior 12.0.  Para la aplicación de este indicador se 
aceptó el redondeo por defecto, lo que permitió llevar valores superiores a 11.7 
al límite inferior. 

c. Se le dio prioridad a los estudiantes que solicitasen el financiamiento por primera 
vez, luego se consideró a los que optasen por segunda vez y así sucesivamente. 

d. Se dio preferencia a aquellos estudiantes que hubieren entregado en la 
Dirección de la Escuela, los certificados de asistencia a los anteriores Talleres. 

e. Se decidió ordenar la lista de aspirantes de manera decreciente respecto al  
parámetro de selección arriba descrito. 

f. Se agrupó en la parte final de la lista a aquellos estudiantes que no han 
presentado el correspondiente justificativo de asistencia a los eventos previos y 
proponerle al Consejo de Escuela que los acepte siempre y cuando presenten 
una explicación satisfactoria del incumplimiento de este requisito. 
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g. Se decidió proponer al Consejo de la Escuela la inclusión en la lista del Br. Iván 
Zea C.I. 17.298.126, porque obtuvo una puntuación de 14.1 en el parámetro de 
selección y tiene 87 unidades aprobadas. 

 Se precisó la lista de los miembros de la Comisión T-Forma 2007 quedando 
integrada por las siguientes personas: 
 Prof. Ricardo Ríos (Coordinador) 
 Br. Auris de Abreu  (CEM) 
 Br. David El Rahi    (CEM) 
 Br. Juan Becerra    (CEM) 
 Roxana Fernández (CEM) 
 Br. Víctor Hernández (Delegado al Consejo de Escuela) 

 
 Se nombró al Br. Victor Hernández como uno de los responsables de la delegación 

de la UCV a los VIII TForma y se decidió elegir otro del seno de los beneficiados 
con el apoyo financiero de la Escuela. 

 Se acordó no aceptar ninguna sustitución  de miembros inasistentes de la lista de 
los estudiantes financiados por la Escuela de Matemáticas. Cualquier ausencia 
significa una disminución del total de financiados. 

 La Comisión TForma 2007 convocará a una asamblea informativa para trasmitirle 
estas resoluciones a los aspirantes proa el día jueves 10 de mayo, a las 3:00 p.m. 
en los locales del Centro de Estudiantes de Matemáticas. 

 
10. Propuesta de cursos de Verano 2007. 

La Prof. Mariela Castillo propuso que se coloquen carteles o se envíen correos a 
docentes de Matemáticas II y Matemáticas III. 
Se designó a la Prof. Laura Galindo para programar los cursos de verano. 

 

11. Comunicación del Prof. José Luís Sánchez, Coordinador de la Comisión de 
Investigación, informando que en reunión del 18.04.2007, se avalan: el primer informe 
semestral, período enero-junio 2006; el segundo informe semestral período julio - 
diciembre 2006 y el primer informe anual período enero-diciembre 2006 de 
actividades realizadas por la Prof. Ana Karina Fermín, presentado por su tutora Dra. 
Carenne Ludeña. 
El Consejo avala los informes de la Prof. Ana Karina Fermín. 
 

12. Comunicación del Prof. Rafael Sánchez, solicitando permiso para asistir a la IX 
Olimpiada Matemática de Centroamérica y El Caribe, a realizarse en Mérida del 30 de 
mayo al 8 de junio del presente año. 
El Consejo aprueba la solicitud. 
 

13. Comunicación del Prof. Ricardo Ríos, solicita permiso para asistir como jurado a la IX 
Olimpiada Matemática de Centroamérica y El Caribe, a realizarse en Mérida del 3 al 9 
de junio del presente año 
El Consejo aprueba la solicitud y se nombra a la Prof. Mariela Castillo como Jefe (E) 
del Departamento de Matemática. 
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14. Comunicación Del Prof. José Benito Hernández, quien solicita permiso para asistir al 
evento ISOPE-2007 The Seveteenth (2007) Internacional Offshore (Ocean) and Polar 
Engineering Conference, a realizarse en Lisboa, Portugal del 1º al 6 de julio del 
presente año. 
El Consejo aprueba la solicitud  y el Prof. José R. León debe enviar aval por correo. 

 
15. Comunicación del Br. Nelson Molina C.I. 16.23.242, quien solicita  le permitan inscribir 

extemporáneamente la asignatura Cálculo Estocástico Básico, que la dicta la Prof. 
Mairene Colina y retiro de la materia Teoría de redes en Sistemas Biológicos, en el 
semestre I-2007. 
El Consejo aprueba que inscriba la asignatura y el retiro lo realice por taquilla. 
 

16. Información sobre cronograma de concurso de credenciales. 
Se difiere para el próximo Consejo. 

 
 
MINUTA COMPLEMENTARIA A REALIZARSE EL DIA  27.03.2007 
 

1. Presentación  del  Proyecto  de Trabajo  Especial de  Grado  y  proposición  de Jurado  
que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br. Félix M. Nieto  C.I 14.975.842. 
Titulo del Trabajo “B-Splines y superficies desarrollables” 

 
   Principales     Suplente 
  Prof. Marco Paluszny (Tutor) 
  Prof. Miguel Martín Landrove  Prof. Juan Guevara 
  Prof. Tomás Guardia   Prof. Francisco Tovar 

 
Aprobado 
 

2. Presentación  del  Proyecto  de Trabajo  Especial de  Grado  y  proposición  de Jurado  
que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Gisell Marcano  C.I 17.166.698. 
Titulo del Trabajo “Método de Elemento Frontera en la Resolución de la Ecuación de 
Calor en Medios Heterogéneos” 

 
    Principales     Suplente 
   Prof. Mariela Castillo (Tutora) 
   Prof. Juan M. Guevara    Prof. Manuel Maia 
   Prof. José Luís Sánchez    Prof. Maira Valera 

 
Aprobado 
 

3. Comunicación de la Br. Hedras Pérez, quien renuncia al cargo Auxiliar Docente del 
Laboratorio de Cómputo Científico, a partir del 17 de abril del presente año. 
Aprobado 
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4. Solicitud de modificación de nota de la Br. Raffaella Chiara C.I. 14.945.518 quien cursó 

Matemáticas II en el semestre I-2001 con el Prof. Arturo Reyes. 
 Se consultó a la Prof. Damaris Barrantes, Oficina de Control de Estudios consideró que  

la solicitud de la Br. Chiara es procedente. 
El Consejo se dio por informado. 

 
5. Comunicación de la Br. Sasha Lafontant  C.I. 18.848.057, quien solicita retiro del 

semestre I-2007 con reincorporación inmediata para el semestre II-2007. 
  Se consultó a la Oficina de Control de Estudios, consideró que la Br. Lafontant debe 

retirar el semestre por la taquilla. 
El Consejo se dio por informado 
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